



Año XXXV	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Tetre. Año	Redacción y Administración, Calvo Sotelo	PRECIOS DE ANUNCIOS	N.º 1.974
	Castro-Urdiales.	4,00 16,00	Teléfono núm. 144	<i>Esquelas de funerales según las dimensiones.</i>	
	Resto de España	5,00 20,00	SE PUBLICA LOS DOMINGOS	<i>Reclamos y comunicados 0,75 céntimos línea.</i>	
	Extranjero y Ultramar	10,00 40,00	Castro-Urdiales, 26 de Agosto de 1945	<i>Anuncios por contrato a precios convencionales.</i>	
	Número corriente 35 céntimos, atrasado 40				

El gran "CHAO" por nuestras tradiciones

Cuatro sonetos del libro próximo a publicarse, con el título de "PALABRAS EN VERSO"

Será un hecho la reconstrucción del Peñón de Sta. Ana

La Ermita de Santa Ana

Al Ilustre Marqués de Valterra, de castro y tradicional abatenjo marino, y a mis paisanos de aguede y allá los mares.

Niñún preámbulo mio podría traducir mejor el espíritu que anima estos renglones, como unos párrafos de Javier Echavarría, Castreño Insigne, cronista de nuestro pueblo, de un pueblo al que quiso tanto que a narrar su historia (historia de 2.000 años) dedicó su vida, legándonos «Recuerdos históricos Castreños».

Dicen así los párrafos a que hice referencia: «A la época de la brillante aparición de la Marina de Castilla corresponde sin duda alguna la formación del nobilísimo gremio de Marineros Castreños conocido desde hace siete siglos con el nombre de «Cabildo de Navegantes y Mareantes del Señor San Andrés».

En la reforma y confirmación de sus ordenanzas aprobadas con fecha 26 de Mayo de 1548 se manifiesta que «hace más de trescientos años el Cabildo venía rigiéndose por aquella regla».

En la regla primitiva, la organización interior del Gremio es la misma que hasta nuestros días existe, y los mismos con corta diferencia los preceptos que rigen la disciplina de los agremiados en las faenas de la pesca y de la navegación. Causa una impresión sumamente agradable notar el espíritu humanitario y caritativo en que se inspiran los artículos que ponen en relación al Cabildo con los pobres, con los naufragos, con los enfermos, con los peregrinos, y hasta con los extranjeros, consideración que por lo que hace a éstos últimos choca con la rudeza de costumbres de la época.»

Como particularidades curiosas y hoy desconocidas, merecen citarse las siguientes:

La elección del Procurador general del Cabildo y la del Alcalde de la Mar se hacía el primero de Enero en los Arcos de Santa Ana y el de Mayordomo el día primero de Cuaresma en el mismo sitio. Esto relata Javier Echavarría:

Nuestros abuelos, al salir del Puerto a las faenas de la pesca doblando el Peñón de la ermita Santanera, hacían la señal de la Cruz con Fé, como un rito sagrado metido en sus entrañas, desafiando con Él, borrascas y temporales, y no concibiendo faena lucrativa si no va precedida de aquel signo en el que confiaban para que la Providencia a ese conjuro, les llenase la embarcación de pesca hasta las tostas.

Fuese perdiendo esa costumbre, signo de Cristo, señal de amor entre los hombres, costumbres que hoy parecen simplis-

tas a un mundo que, por perderla, navega sin rumbo y vive sin espíritu, perdida la Fé, vacilante la esperanza, lleno de rencores, haciendo del hombre «un lobo para el hombre»..... Quedaba sólo el perfil de la ermita de mi pueblo en la roca Santanera, que es quedar solo el perfil del Castro de mis creencias, del Castro de mis amores, de costumbres religiosas ancestrales.

Quedaba solo el perfil, pero pronto, ermitilla de Santana vas a quedar remozada.

Alcaldes de Mar y Tierra, Comandante de Marina, Contralmirante González-Aller, Cabildo de Mareantes, Pacho, Enrique, Cano, Peña, Caso, Zarandona, Rienzi, Berastain y Bores, dan el primer empujón para comenzar las obras que den otra vez cobijo a la Madre de la Virgen, en la ermita de mi pueblo de la Peña Santanera.

Yo se lo conté a Sertucha, que me contestó al momento: Ahí tienes LA ILUSTRACION para cuanto Castro quiera.

Y al decirselo, musitó en mi oído para transmitirlo a América:

*«Al pasar por el cantu Santa Ana
para ir a besugos ayer,
ví que andabas á lampas con otro
mil figuras haciendo con él.*

*En las espeñas
te has de mancar,
vente conmigo
niña á la mar,
que si borraos
levanta el Sur,
largo la escota
en un Jesús».*

Me emocioné al recuerdo de estas coplas. Con toda el alma puesta en la punta de mi pluma malpergeñé estas cuartillas como un relicario de agradecimiento a vosotros los que habéis acogido y puesto en práctica la reconstrucción de nuestra ermita. Lo hago así y lo exteriorizo como un acto de Fe en necesidad imperiosa de mi espíritu.

CHAO

SUSCRIPCIÓN PARA LA RECONSTRUCCIÓN DE LA ERMITA DE SANTA ANA:

Don Enrique Ocharan, toda la teja que se necesite para el tejado de la ermita; don Pedro Berastain, diez sacos de cemento; don Ramón Peña, 2.000 pesetas; don Julio Cano, 1.000 pesetas; don Francisco Ocharan, 800 pesetas; don Cesáreo Urculo, 200 pesetas; don Benigno González-Aller, 200 pesetas; don Manuel Domingo (Rienzi), 25 pesetas; don Francisco Bores, la mano de obra.

Continúa la suscripción.

I

Dame, Señor, con tu bondad clemente,
para alegrar las horas de mi vida,
esa fe, redentora y perseguida,
que tantas veces te pedí ferviente.

Con tu excelso poder omnipotente,
cierra las llagas de mi abierta herida,
y sea de tu amor mi alma encendida
en místicos arrobos de creyente.

Dame, Señor, quien al cerrar mis ojos,
con amoroso y compasivo celo,
en el pálido horror de mis despojos,
imprima un beso de sublime anhelo,
y, llorando por mí, rece de hinojos
una humilde oración que llegue al Cielo.

II

Si tampoco eres tú la que buscaba,
con loco afán mi fervoroso anhelo;
si tampoco es tu amor el dulce cielo
que en nostálgicas horas yo soñaba.

Y si no eres el ser que idolatraba,
el pobre corazón en su desvelo,
imagen presentida de consuelo,
que nobles pensamientos me inspiraba.....

Dí quien eres, mujer, que así en la vida
te muestras a los ruegos insensible,
íntera realidad apetecida,
por un cariño eterno, indescriptible.
Y el alma me repuso entristecida:
Esa mujer se llama la imposible.

III

Siempre es triste morir, ¿se ama la vida;
y aun más en juventud, cuando sus flores,
sólo brindan aromas y colores,
y en nuestro pecho la ilusión anida.

No hay, entonces, espina que una herida
produzca al corazón, y no hay dolores
que turben lo ideal de los amores,
porque todo pesar pronto se olvida.

Pero no han muerto, no, los que cayeron
en la Cruzada que mi musa canta:
Si por Dios y la Patria sucumbieron,
con un grito de amor en la garganta,
al morir, en la muerte revivieron,
para una eternidad gloriosa y santa.

IV

De mi padre yo guardo un Crucifijo,
recuerdo venerado que él amaba,
y que en mortal dolencia contemplaba
con entrañable fe. Como buen hijo,
esta herencia mi amor siempre bendijo,
y donde él con fervor tanto besaba,
he besado también, porque pensaba
otro consuelo no encontrar de fijo.

Amarga pesadumbre fué la mía
en una guerra de luchar bravío, (1)
¡Cuánto anheló la paz y la alegría
el triste corazón, muerto de frío!
Tan solo con tu dulce compañía,
¡qué acompañado me sentí, Dios mío!

LUIS OCHARAN ABURTO

(1) Se alude a nuestra guerra civil.

Una semana en Avilés

De casi todas las provincias de España han acudido a tierra asturiana equipos de selectos deportistas que llegaban a disputarse el IV Campeonato de Atletismo y el I Torneo de Remo Nacionales del .rente de Juventudes.

El camino estaba lleno de manzanos alegres, como esas personas pequeñas y sonrosadas que en cualquier sitio llaman a interés por sus francachelas y optimismo. Preciosos lugares: tupidas frondas de árboles altivos y maizales copiosos.... Más abajo, ríos que escapan bajo ilusorios puentes entre la serpentina de un camino y un verde y apacible prado.

Avilés iba a ser el marco donde vendrían a hermanar, en aquellos días del 12 al 19, multitud de jóvenes que, variados en costumbres y más o menos diferentes en ideas, combinarían modos de vida o estilo para cada uno regresar a su región con el conocimiento y el reflejo individual de la patria entera.

Simpático el ambiente y alegre el carácter de las gentes, la semana ha transcurrido con el logrado anhelo de una estancia agradable, viril y sana, en medio del contento del pueblo avilesino, que ha seguido con marcado interés el desarrollo de las pruebas. El estadio, con magníficas pistas recién construidas: una circular de 400 metros y dos rectas para 100, estaba diariamente repleto de público apasionado que luego comentaba, alababa—y hasta discutía—la belleza de un salto de pértiga o la elegancia de unos 110 metros vallas. Y ese público, el hombre de la calle o la muchacha del paseo—el mismo paisaje, créedme—eran tan sencillos y juveniles, tan solícitos en agradar, se mostraban de un modo tan franco y amable, que me recordaban un poco—he dicho «un poco»—a la notable entereza de nuestro querido Castro.

No fuese un joven atleta junto a un café, porque a todo sería invitado; no se acercase a un «cine», porque podría ver «La Ciudad del Oro» o «El joven Edison» por menos—como allí dicen—de «una perrona»; y por nada, las danzas de «Mariemina»; «les botelles» de sidra eran un regalo frecuente y, en fin, todo era allí servicial aprecio.

Las regatas de bateles, lo mismo que las de piraguas biplazas y sencillas, se celebraron en el bonito pueblo de San Juan, a lo largo de la tranquila y hermosa ría de Avilés en su parte más amplia, prueba en la que triunfó destacada Santander, seguida de Oviedo y Vizcaya.

En esa serie de días se han organizado fiestas en todos los lugares de los alrededores, de los que sobresale Salinas, en donde se dió una corrida de toros por vez primera. Lugar que es de veraneo, tiene una magnífica playa: como una concha rocosa, extensa, rodeada toda de pinares frondosos, era el primer día un furioso tropel de temibles olas que machacaban la costa, cubriendo la orilla arenosa de una lluvia salada; y al siguiente, parecía presa del beso de la brisa suave que ondulaba, como cóscuilleo cariñoso, la faz serena del mar durmiente.

Aparte de los actos deportivos en sí mismos y de una excursión marítima de más de un millar de atletas que, el día de descanso, 17, hicieron desde Avilés a Gijón, merece recordar una magna misa de campaña que, con rito solemne, se celebró en los Jardines, junto a la ría, en cuyo centro se halla erigida una estatua a don Pedro Menéndez de Avilés, conquistador de La Florida. La plaza, llovida de camisas azules, era bordeada por el pueblo en masa, que se sumaba al acto, emocionado. Antes de la

consagración, habló el Capellán del Albergue con fogosas palabras a aquel trozo escogido de la juventud de España, recordando al Apóstol San Pablo cuando dice: «De todos los participantes en una competición, sólo uno alcanza la victoria». Y ensalza los sacrificios a que un joven está sujeto si aspira a obtener un premio atlético, pues—añade el Apóstol—«no ha de dar culto ni al vino ni a la impureza».

Por ello—vino a decir—es en estos jóvenes, ejercitados en evitar el halago del mundo, de donde podemos esperar surjan los hombres cristianos. Ellos son quienes, enfrentándose de nuevo en el estadio de la vida, sabrán doblegar, en pugna creciente, a los enemigos de su espíritu; y obtendrán, de ese modo, el laurel de la virtud eterna.

.

Ya regresan los jóvenes, con mayor bullicio, hacia el hogar más o menos lejano; y no hay duda de que, si en sus cuerpos llevan más ágiles los músculos, sus mentes vuelven adiestradas en el deber y su carácter repleto de luces varias, a más de ampliada cultura.

Así, pues, más que la tierra visitada—hoy es en Asturias, ayer fué en Galicia—el eco de estos juveniles campeonatos, el ribete que a su clausura queda, estriba en esa ascua de fe hacia la vida sana y alegre, que se tornará, en el pecho de los hombres tempranos, en una hoguera de amor hacia España y de actitud activa frente al Destino.

SZIFRAN

El Ciego

Todo lo ha perdido
El ciego que pasa;
Su padre y su madre
Y hermano y hermana,
Su esposa y sus hijos,
Su nido y su casa.
Y ¡ay! perdió la vista,
¡Ventana del alma!
Todo lo ha perdido,
Si no es su guitarra!
Si piensa en los suyos,
Con ella se abraza,
Y los dos a un tiempo
Sollozan y cantan
Cual coro doliente
De mal de nostalgia.
Arrancando arpegios
A la oscura caja,
Voces y suspiros
Dolientes al alma
Recorre cantando
Las calles y plazas.
Desde los balcones
Las rosas tempranas
Perlas de rocío
Vierten en su cara
Siempre vuelta al cielo
Siempre triste y pálida!
¿Dónde están mis hijos,
El ciego demanda,
Dónde están los seres
Que amé y que me faltan?
Y a su voz doliente,
De las rosas blancas
Rueda silencioso
Rocío de lágrimas!
Y siente en su pecho
El ciego que pasa
El llanto que todos
Sus muertos derraman.

F. DE ITURRIBARRIA

MUTUA MONTAÑESA DE SEGUROS

SANTANDER

Seguros sobre Buques, Incendios, Accidentes y Enfermedad

DELEGADO EN Castro-Urdiales **JOSE SANCHEZ LLAMOSAS** OFICINAS: Santander 32

HA SIDO ROTO EL FUEGO

Apuntábamos días pasados la falta de apoyo a la Asociación Castreña de Caridad, de la que Castro parecía hallarse un poco distanciado.

Pero ya parece que los buenos corazones empiezan a moverse y *ha sido roto el fuego*.

Y es necesario que se siga adelante porque realmente lo necesitan los pobres desvalidos de Castro para que puedan tener un plato de cocido en el próximo invierno.

Un buen castreño, de elevada estirpe y rancio abolengo, don Gumersindo Inigo, *ha roto el fuego*, entregando a don Estanislao Ron la cantidad de 200 pesetas para los pobres acogidos en los Comedores Amestoy que sostiene la Asociación Castreña de Caridad.

En nombre de los pobres desvalidos de nuestro pueblo, enviamos las más expresivas gracias a don Gumersindo Inigo y quiera Dios que tenga muchos imitadores.

Y que los buenos corazones se muevan a impulsos de un sentimiento noble y generoso.

Pedro Iglesias

Ultramarinos finos. Licores de clase superior....

Vino superior. Pruébelo y convéncase
Brazomar - Castro-Urdiales

Fiestas en los Pueblos

San Emeterio y San Celedonio

El viernes, día 31 del actual, se celebrará en el pintoresco valle de Sámano la festividad de San Emeterio y San Celedonio.

En la parroquia de San Nicolás tendrá lugar por la mañana una solemne función religiosa con sermón y misa cantada y por la tarde se celebrará en el hermoso Campo de la Iglesia la tradicional romería que será amenizada por la Banda municipal y altavoces, prometiéndole las fiestas veraneras muy animadas.

.

SAN ANTOLIN

También en el inmediato pueblo de Otañes se disponen a celebrar este año la festividad de San Antolín con la misma solemnidad de años anteriores.

Y el domingo próximo, día 2 de Septiembre, darán comienzo en aquel bonito pueblo las tradicionales fiestas de San Antolín con solemnidades religiosas y sus famosas romerías.

Para que los romeros puedan trasladarse a Otañes con más facilidad el Ferrocarril establecerá servicios de trenes especiales.

Munguira Villanueva

Mé dico

De Asistencia Pública Domiciliaria y del Santo Hospital Civil

José María de Pereda

Castro-Urdiales

Rifa de la vajilla a beneficio de la nueva iglesia del Sdo. Corazón

El número premiado en esta rifa fué el 2.848. Una vez más se hace público para que llegue a conocimiento de su poseedor. Y se advierte que, según se expresaba en las papeletas, el derecho a la vajilla caduca el 30 del mes próximo.

Pensión Madrid

De Julio a Octubre

Servicio esmerado. Sitio céntrico, frente al mar
General Mola, 24

EDICTO

DON LUIS TEJUCA DEL CUETO, JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE CASTRO-URDIALES Y SU PARTIDO

Por el presente, HÁGO SABER: Que en expediente que se tramita en este Juzgado para la devolución de fianza constituida por el Procurador don Antonio Teja Sampedro, para ejercer la PROCURA, tengo acordado hacer público, que dicho Procurador ha cesado en su cargo, y se concede seis meses para que puedan formularse las reclamaciones que contra él hubieren como derivadas del ejercicio de la profesión, con la advertencia que transcurrido dicho plazo, sin que se formule reclamación alguna, se acordará la devolución de la fianza.

Castro-Urdiales, 14 de Agosto de 1945.

El Juez de Primera Instancia, Luis Tejuca.—El Secretario, Esteban Elzaurdi.

Hermanidad Sindical de Labradores y Ganaderos

Tenemos en nuestros almacenes gran cantidad de abonos compuestos para nuestros afiliados al mismo precio y fórmula que los servidos anteriormente.

Orio no regatea

En los bares, cafés y demás sitios donde se reúnen los aficionados a las regatas, se discute mucho estos días acerca de que si la tripulación de Orio, que este año no se ha presentado en Santander al Campeonato del Cantábrico, tomará parte en las próximas regatas de traineras de San Sebastián.

Podemos asegurar a nuestros lectores que la trainera de Orio no tomará parte este año en ninguna de las regatas que se celebren.

Y ocho de sus remeros se entrenan actualmente en la trainera de San Sebastián formando parte del equipo que presentará la bella Easo para dar la batalla a los dos Pasajes y a Fuenterrabía.



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono 48
Castro-Urdiales

Cafè - Bar BRISTOL

Cafè exprès, Chocolates, Merlendas, Mariscos, Cerveza helada, Tapas y Batidos
SURTIDO COMPLETO EN LICORES
COCKTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

Colegio Barquín del Corazón de María

Dirigido por los Religiosos Claretianos.
Enseñanzas. Se dan Primera Enseñanza
Comercio-libre y Bachillerato. Se ad-
miten alumnos externos, mediopension-
istas e internos

Paseo Menéndez y Pelayo. Teléfono 65

CASTRO-URDIALES

HERRAN y DIEZ S. A.

Artículos para el pulimento y abrillantado de los metales
Instalaciones de galvanoplastia y galvanotecnia

Teléfono 70

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

Balneario-Hotel Miramar

Magnifico Restaurante sobre el mar con espléndidas terrazas. Amplias habitacio-
nes. Gran confort. Típica cocina del país. Servicio esmerado. Bar americano.
BAILES - ATRACCIONES

Teléfono 142

Castro-Urdiales

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
CREMA DE CAFE CON LECHE

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)
CASTRO-URDIALES

Hotel Universal

Vinda de Muerza

Preferido por los señores veraneantes
Excelente cocina. Amplias habitaciones frente al mar

Avenida del Generalísimo. Teléfono 61

CASTRO-URDIALES

Reservado para la

Panadería Santa Ana

Viuda de G. Sáez

Automóviles de Alquiler

Los Muertos Teléfono 139
Castro-Urdiales

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paquetería
Géneros de Punto

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Transportes MILLOR

Transportes rápidos por carretera
a precios económicos

José María de Pereda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

J. Fernández Noriega

Carpintería Mecánica
y Ebanistería

Queipo de Llano, 21. Castro-Urdiales

F. Abel Rivera

La Tienda Nueva
Tejidos, Confecciones y Sastrería

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Farmacia Somonte

Ldo. J. J. Santisteban

Droguería y Perfumería. Fotografía

Jardines J. Antonio, 1 Teléfono 66
Castro-Urdiales

AMPARITO

Confecciones de género de punto
a máquina a la medida

Av. Generalísimo 9-2.º Teléfono 143
CASTRO-URDIALES

E. Iñigo

PRACTICANTE-CALLISTA

Tratamiento de las pequeñas afecciones de
los pies (callos, durezas, uñeros, ojos de
gallo, etc etc)
Curas-Inyectables

Queipo Llano, 8 (antes Mar) CASTRO-URDIALES

HIJOS DE E. MILLOR

TALLERES MECANICOS
Construcción y reparación de toda clase de
máquinas y calderas
Soldadura autógena y eléctrica

José María de Pereda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

González Cuadra

Panadería y Transportes

Ardigales, 15 Teléfono 140
Castro-Urdiales

ARTURO ANGLADA

"El Rápido"

Reparación de calzado por los
procedimientos más modernos

Santa Clara, 1 Castro-Urdiales

Bar Alfredo

Sabrosos Vermouths Rossi. Blanco. Tinto
especial de Lorenzo Ochoa, de Bilbao.
Musicos del día. Cafè especial exprès.
Servicio completo

Plazuela. Telj. 109. Castro-Urdiales

LUIS GAINZA

Mercería y Calzados

(junto a la imprenta de Sertucha)
Calvo Sotelo Teléfono 111
CASTRO-URDIALES

Con animación extraordinaria celebra Castro el VIII Aniversario de su liberación

El viernes se vistió de gala nuestra ciudad para celebrar de manera solemne el VIII aniversario de su liberación.

De víspera fueron adornadas las calles y engalanados los balcones y en las primeras horas de la mañana la Banda municipal hizo el recorrido de costumbre ejecutando una bonita diana.

La población presentaba brillante aspecto y era grande la circulación por las calles.

En el altar, previamente colocado en la Avenida del Generalísimo, se celebró a las once y media la misa de campaña, ocupando la tribuna el Subsecretario Nacional de Trabajo camarada Pinilla, el subjeje provincial del Movimiento de Santander camarada Cantolla, que ostentaba la representación del Gobernador Civil y Provincial, el Presidente de la Diputación montañesa, don Alejandro R. Valcárcel, el Alcalde de esta ciudad don León Villanueva, al frente del Ayuntamiento, el general de Intendencia, don Luis Sáez de Tejada, y el de la Guardia Civil don Federico Rodríguez Baxta, el Capitán de Corbeta, don Angel Kaifer, representando al Comandante de Marina, y otras autoridades y jerarquías, hallándose colocados a todo lo largo de la Avenida el vecindario en masa y estando ocupados los balcones del muelle por un gentío inmenso.

En la concentración figuraban los afiliados a la Jefatura Local del Movimiento, Sección Femenina, Frente de Juventudes, Falanges del Mar y todos los sindicatos.

Al final de la Misa hicieron uso de la palabra el señor Alcalde don León Villanueva y el camarada Pinilla, que pronunciaron breves discursos alusivos al acto, siendo muy aplaudidos por la concurrencia. Seguidamente se inició el desfile de

los productores en el que figuraron grandes carrozas de las fábricas de conservas, de las demás industrias locales, las minas con sus elementos de trabajo y los labradores del término municipal con sus ganados y aperos de labranza, que dieron al acto un aspecto grandioso.

A continuación se celebró en nuestro puerto exterior las regatas de trainerillas entre los equipos de Castro, Santurce y Pedreña que reseñamos en otro lugar.

En nuestra plaza de toros se celebró a las seis de la tarde el festival taurino en el que, el mejicano Liceaga, «Rafaelillo», «Valencia III» y «El Choni» se encargaron de despachar cuatro becerros de la ganadería de don Pedro Hernández, de Madrid.

Presiden la fiesta las bellas y distinguidas señoritas María Peña, Begoña Sánchez-Pando, Ana María Garbisu y la señorita Ruipérez.

«Valencia III», a quien correspondió el peor becerro sufrió un puntazo leve en la región glútea.

El ganado no pasó de regular, pero como los diestros vinieron dispuestos a cumplir y con grandes deseos de agradar, la corrida resultó animada y entretenida, y el público salió contento y satisfecho de la plaza.

Después de la corrida hubo en la Barrera música y altavoz a todo tren. Y por la noche se reanudó la fiesta celebrándose en el paseo de la Barrera una gran verbena que terminó a altas horas de la madrugada con la tamborrada que recorrió alegremente las calles de la población.

Un cielo azul y un sol espléndido contribuyeron a dar color a estas fiestas de la Liberación que tan brillantes y animadas han resultado.

favorablemente varios asuntos convenientes para Castro.

—De Pamplona, el joven profesor del Colegio Barquín del Corazón de María don Antonio Yáñez.

—De Madrid, el Teniente Coronel don Antonio Rodríguez.

—De Marruecos, el joven Teniente de Artillería don Enrique Hoyos.

—Después de pasar una corta temporada entre nosotros, regresó a Gijón el señor don Augusto Legazpi, en compañía de su esposa la distinguida señora doña Juanita Muñoz.

—Regresó a Madrid el Coronel de Aviación don Rafael Araujo y Acha.

—Para Madrid ha salido la distinguida señora doña Concepción Araujo de Pérez de Camino.

—En Otañes ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora doña Angeles de Otañes, esposa de nuestro buen amigo el abogado don Francisco Lacha, Enhorabuena.

Para Amorebieta salió con sus hijas la señora doña Francisca Zamalloa de Fernández.

—Regresó a Almería nuestro paisano y querido amigo don Arturo Goya.

—Para Pontevedra ha salido el Ayudante Militar de Marina de nuestro puerto don Victorino García García.

D. Antonio Zarandona

Procedente de Algeciras ha llegado a Madrid, donde ha tomado posesión de su cargo de Profesor de la Escuela de Aplicación y Tiro del Ejército, para el que ha sido nombrado, el Capitán de Infantería don Antonio Zarandona Landeras.

El señor Zarandona se hallaba en Algeciras de guarnición en el Regimiento de Extremadura.

Felicitemos al joven y prestigioso militar por tan honroso como merecido nombramiento.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Hay se celebrará en esta Ciudad, la tradicional Fiesta de la Banderita que organiza la Cruz Roja Española, y esta Asamblea Local espera del público castreño tan caritativo y noble así como de la numerosa colonia veraniega tan amante de este rincón, demuestren una ayuda a los fines benéficos de tan patriótica Institución.

Como se espera una recaudación de alguna importancia, en el próximo número esta Asamblea Local dará cuenta del resultado obtenido.

LAS REGATAS

En las Regatas de Trainerillas Castro demuestra la superioridad del "gas" de sus remeros venciendo ampliamente a las tripulaciones de Santurce y Pedreña

Grande era el entusiasmo que la prueba definitiva de las Regatas de Trainerillas había despertado en Castro, Santander y pueblos de la Ría.

En los establecimientos donde se reúnen los aficionados al remo se discutía calurosamente sobre las posibilidades del triunfo que pudieran obtener en esta prueba definitiva las tripulaciones de Castro, Santurce y Pedreña.

Hubo momentos en que las discusiones llegaron a elevarse de tono y mientras unos opinaban que Pedreña pudiera dar un susto, otros creían que la lucha sería terrible entre Castro y Santurce, no faltando quien asegurase que Castro tenía la regata asegurada, ya que en la primera prueba consiguió llegar a la meta con Santurce, a pesar de que la baliza le había sido muy desfavorable. Y estos últimos estaban en lo cierto y tenían razón. En la primera prueba Castro corrió muy ofendido por el oleaje a la salida del Rompeolas, mientras que Santurce pudo correr algo más tranquilo por la baliza de tierra. Y en estas discusiones llegó a la prueba definitiva que habría de demostrar dónde estaba la superioridad de los remeros.

A Santurce le correspondió correr por la misma baliza, a Castro por donde había corrido Pedreña y a esta última por donde había regateado Castro. Es decir, que Santurce corrió por la baliza de tierra, Castro en el medio y Pedreña por la baliza de fuera.

A las dos de la tarde se dió la salida a las embarcaciones que se habían alineado en la forma descrita.

En los Muelles se había congregado un gentío inmenso que aplaudió con gran entusiasmo a los remeros y las embarcaciones se deslizaron en terrible pugna cortando la superficie de las aguas con los cuchillos de sus proas.

El sol tenía con sus rayos de oro las tranquilas aguas de la bahía, ofreciendo un espectáculo realmente bello y encantador.

Todos los corazones latían al unísono pendientes del triunfo de los remeros.

Las embarcaciones llegan a la primera baliza casi juntas.

Primero salen de la ciaboga Castro y Santurce y a muy poca distancia lo hace Pedreña que también lleva un bonito recorrido.

A la salida de la primera ciaboga, la pugna es terrible entre Castro y Santurce; pero al llegar a la baliza de tierra Castro consigue alcanzar alguna ventaja que mantiene con brío hasta la última ciaboga, de donde ya salió bastante destacado.

Y en el largo hacia la meta Santurce se esfuerza por alcanzar a Castro; pero los bravos remeros de «Charlot» con una rema preciosa, rítmica fuerte y dura hasta la exageración consiguen llegar a la meta sacando a Santurce cuatro largos de lancha de ventaja.

Castro ha triunfado en honrosos lid amplia y netamente sobre sus duros rivales. En los Muelles se desborda el entusiasmo y los cohetes y las sirenas de los barcos atruenan el espacio.

Suenan los acordes de la «Jota del Regateo» y las gentes corren entusiasmadas bailando por las calles.

El resultado de las regatas ha sido el siguiente:

Castro, 16-27-dos quintos
Santurce, 16-51-un quinto.
Pedreña, 17-1

Lo cual arroja los siguientes resultados totales, teniendo en cuenta los del día 16:

Castro, 32-46-cuatro quintos.
Santurce, 33-9-cuatro quintos.
Pedreña, 33-32-un quinto.

Señores bogadores de los bares: vayan aprendiendo algo y no nos hablen más de que si «Patafu» dió en la ciaboga una palada más o una palada menos. La regata ha sido ganada por el gas de nuestros tripulantes. Por ese gas que nos falló en el Abra por la falta de entrenamiento de dos buenos remeros, y que bien entrenados ahora, les sobra gas para poder repartir entre otras tripulaciones algún pequeño saldo.

Castro ha triunfado porque hoy es invencible en las Regatas de trainerillas y bateles.

¡Arriba Castro, arriba los corazones y arriba «Charlot» con sus bravos remeros!

A. Católica de la Mujer de Castro-Urdiales

Insistiendo

Con destino a los desnudos de Europa, víctimas de la guerra, tomamos del último número de *Eclesia*, las siguientes palabras:

«...con el mayor interés rogamos a ese Centro Parroquial para que se organice una colecta de ropa o géneros teniendo en cuenta que muchas de estas prendas podrán ser confeccionadas a mano durante el verano, otras serán adquiridas, pero ha de cuidarse con esmero la calidad y presentación de las mismas (no se admite ropa usada); el objeto es reunir el mayor número posible, tanto para personas mayores como para niños.»

Es de esperar que el espíritu de caridad cristiana se convierta en hermosa realidad, y haga efectiva la campaña iniciada por el Sumo Pontífice en favor de nuestros hermanos que sufren. De desear es que colaboren en ella, no solo las mujeres de A. C. sino tantas otras como nos honran durante los meses de verano.

El plazo de entrega termina en el próximo mes de Octubre.

Los donativos se recogen en el domicilio de la Presidenta doña María Teresa Ibáñez de Munguía, en la parroquia de Santa María y en los domicilios de los señores sacerdotes.

NOTICIAS

Para pasar la temporada veraniega en esta ciudad han llegado:

—De Madrid, el ingeniero don Leonardo Herrán, con su esposa la distinguida señora doña Hortensia Romero Girón y sus hijos.

—De la misma capital los distinguidos señores de Tejuca Carriedo.

—De Madrid las gentiles y distinguidas señoritas Marga y Chary Aparicio de Arce.

—De Salamanca, con su distinguida familia, el Catedrático de la Facultad de Ciencias de aquella Universidad don José García Isidro, hermano del dignísimo Notario de esta ciudad don Roberto García Isidro.

—De Bilbao, la distinguida señorita Chelo Abarca.

—De Brivesca don Carmelo Garma con su esposa la distinguida señora doña Josefa Trecha y la distinguida señorita Chaby Trecha.

—Se halla restablecida de la dolencia que la aquejaba la respetable señora doña Dolores Acha, viuda de Araujo.

—De Madrid, el médico-odontólogo D. Alfredo Torre é Irabien con su esposa la distinguida señora doña Juni Júdez.

—De Madrid regresó nuestro Alcalde don León Villanueva, dejando resuelto